

## MESSAGE DE LA JOURNÉE ZÉRO DISCRIMINATION 2019

**1 mars 2019**

**Michel Sidibé**

**Directeur exécutif de l'ONUSIDA**

**Secrétaire général adjoint des Nations Unies**

À l'occasion de la Journée Zéro Discrimination le 1er mars, nous célébrons le plaidoyer et l'activisme qui permettent au monde d'approcher de la zéro discrimination, et les actions et lois qui aident à s'assurer que les personnes puissent vivre dans la dignité.

Cette année, je lance un appel pour changer les lois et les pratiques discriminatoires, qui représentent un obstacle considérable à l'accès à la santé et à d'autres services essentiels.

Les lois doivent protéger, et non rejeter. Chaque personne a un droit égal à être traité avec dignité et respect.

En 2019, j'en appelle aux pays pour qu'ils soutiennent le [Partenariat mondial pour l'élimination de toutes les formes de stigmatisation et de discrimination liées au VIH](#) qui a été lancé le 10 décembre 2018 lors de la journée mondiale des droits de l'homme, par le Réseau mondial des personnes vivant avec le VIH, le Programme des Nations Unies pour le Développement, d'ONU Femmes, la délégation des ONG du Comité de Coordination du Programme.

Les organisations de la société civile et les réseaux des personnes séropositives et des populations clés mènent en collaboration avec les organisations clés des Nations Unies (Programme Alimentaire Mondial, Programme des Nations Unies pour le Développement, ONU Femmes, le Bureau International du Travail, l'Organisation des Nations Unies pour l'Éducation, la Science et la Culture, et l'Organisation Mondiale de la Santé) des groupes de travail qui apporteront les orientations aux pays travaillant à répondre à la stigmatisation et à la discrimination liés aux VIH.

Le travail du partenariat mondial se concentre sur six domaines : les établissements de santé, le lieu de travail, le système éducatif, le système judiciaire, les ménages, et crises humanitaires et autres situations d'urgence.

- Au moins 20 pays dans le monde imposent encore des restrictions de déplacement aux personnes vivant avec le VIH.
- Dans 29 pays, les femmes doivent obtenir le consentement de leur époux ou de leur partenaire pour accéder aux services de santé sexuelle et reproductive.

Les lois doivent protéger et non faire du mal. Tous les pays doivent examiner avec attention leurs lois et leurs politiques afin de garantir égalité et protection pour tous, sans exception.

Pour la [Journée Zéro Discrimination](#) et tous les autres jours, agissons ensemble pour changer les lois discriminatoires.

[FIN]

### **Contact**

ONUSIDA Genève | Anne-Claire Guichard | tél. +41 22 791 2321 | [guicharda@unaids.org](mailto:guicharda@unaids.org)

ONUSIDA Media | tél. +41 22 791 42 37 | [communications@unaids.org](mailto:communications@unaids.org)

### **ONUSIDA**

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : « Zéro nouvelle infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida. » L'ONUSIDA conjugue les efforts de 11 institutions des Nations Unies – le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale. Il collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour mettre un terme à l'épidémie de sida à l'horizon 2030 dans le cadre des Objectifs de développement durable. Pour en savoir plus, consultez le site [unaids.org](http://unaids.org), et suivez nous sur Facebook, Twitter, Instagram et YouTube.